



# UNODC

Oficina de las Naciones Unidas  
contra la Droga y el Delito

## **Mensaje de la Directora Ejecutiva de UNODC (ONUD) Día Internacional contra la Corrupción 9 de diciembre de 2023**

Hace dos décadas, la comunidad internacional hizo historia al adoptar la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción — la UNCAC.

Al conmemorar su vigésimo aniversario, la convención encarna una visión para un mundo en el que prevalezca la integridad.

Mediante la implementación de la UNCAC, prevenimos que los recursos sean desviados de los servicios públicos y la respuesta a crisis.

Recuperamos activos robados e interrumpimos los flujos financieros ilícitos.

Cortamos las fuentes de ingresos de los grupos criminales organizados y las organizaciones terroristas.

Y sostenemos el estado de derecho y promovemos la confianza pública, fortaleciendo las bases para la paz y la seguridad, los derechos humanos y nuestros esfuerzos para alcanzar los objetivos de desarrollo sostenible.

A través de la Convención, la comunidad internacional ha dado grandes pasos contra la corrupción, estableciendo marcos legales sólidos, reformando instituciones e impulsando la cooperación internacional.

Como guardiana de la UNCAC, la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito ha apoyado con orgullo a los estados parte en el cumplimiento de sus compromisos y ha ayudado a más países a unirse.

Hoy, la UNCAC está cerca de ser universal con 190 estados parte, un hito destacable que habla de un compromiso global compartido.

Debemos continuar construyendo sobre este logro.

Debemos redoblar nuestros esfuerzos para terminar con la impunidad y enfrentar los riesgos emergentes de corrupción, desde la corrupción que permite la destrucción de nuestro planeta hasta el uso de nuevas tecnologías para el lavado de dinero, y más.

Y debemos empoderar a los campeones contra la corrupción, especialmente entre los jóvenes y las mujeres, y fomentar asociaciones con la sociedad civil, la academia y el sector privado.

Este día internacional contra la corrupción, reafirmemos nuestro compromiso con la UNCAC por un mundo verdaderamente unido en contra de la corrupción.